

Start der Ausschreibung des Preises für exzellente Lehre an der TU Graz: Positive Beispiele zur Auszeichnung gesucht!

Die TU Graz ist bekanntlich in allen Bereichen bestrebt, besondere Leistungen, die erbracht werden, zu würdigen und herauszustellen. Mit dem nunmehr neu geschaffenen Preis für exzellente Lehre soll dies speziell bei der Kernaufgabe „Lehre & Studien“ vorgenommen werden.

Michael Muhr, Gerald Gaberscik

Wie erfolgreich Forschung an unserer Universität betrieben wird, erkennt man an den zahlreichen nationalen und internationalen Preisen und Auszeichnungen, die unsere Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler immer wieder „einheimen“. Dies und die Erfolge unserer Absolventinnen und Absolventen in Wirtschaft und Wissenschaft begründen den guten Ruf unserer Universität in Österreich und darüber hinaus. Dass aber Forscherinnen und Forscher auszeichnungswürdige Leistungen erbringen können und Absolventinnen und Absolventen einen guten Karrierestart und -verlauf vor sich

haben, ist zu einem wesentlichen Teil auf eine solide wissenschaftliche Berufsvorbildung im Zuge guter universitärer, d. h. forschungsgeleiteter Lehre zurückzuführen.

Um nun einen Anstoß zu geben, die Bestrebungen um gute Lehre weiter zu erhöhen sowie vor allem um exzellente Lehre, die an unserer Universität geleistet wird, öffentlich sichtbar zu machen und zu würdigen, hat das Rektorat, angestoßen durch einen Vorschlag bei der Ideas & Best Practices-Initiative, beschlossen, einen „Preis für exzellente Lehre an der TU Graz“ auszuloben.

Aus dem Rektorat

- Neue Regelung zur Reiseabrechnung gemäß RGV ab 1. 1. 2011 → Nähere Infos: Personalabteilung,
▶ www.personalabteilung.tugraz.at
- DK „Molekulare Enzymologie“ ging im Dezember 2010 in Verlängerung
- Geringwertige Wirtschaftsgüter werden hinkünftig ab dem Betrag von 200 Euro im Inventar erfasst → Nähere Infos: OE Finanzen und Rechnungswesen
- Qualitätssicherungsgesetz liegt im Parlament → Nähere Infos: OE Qualitätswesen

Welche Kriterien bestimmen die Qualität von Lehre? Vereinfacht kann man es so definieren: „Exzellente Lehre bedeutet, auf Basis eines geeigneten an die Studienziele angepassten pädagogisch-didaktischen Konzepts mit den vorhandenen Möglichkeiten und unter den gegebenen Randbedingungen die Potenziale der Studierenden optimal zu nutzen und zu fördern.“ Damit sind auch die für die Auswahl entscheidenden Bereiche Lehrveranstaltungsbeschreibung und Lehrkonzept, Durchführung der Lehrveranstaltung, inklusive der bereitgestellten LV-Unterlagen, sowie die Prüfungen gemeint, die in der Gewichtung 1:2:1 der Entscheidung der Auswahlkommission zugrunde gelegt sein werden.

Wie kann man mitmachen? Berechtigt zur Nominierung sind Studierende, die besagte Lehrveranstaltung besucht haben, Lehrende für eigene Lehrveranstaltungen sowie Studiendekaninnen und -dekane für deren Wirkungsbereich.

Ab sofort können Nominierungen für die Auszeichnung unter der E-Mail-Adresse

▶ lehrpreis@tugraz.at
mittels eines speziellen Einreichformulars **bis zum 15. Mai 2011** eingereicht werden.

Alle Informationen rund um den Preis (detaillierte Auswahlkriterien, Zusammensetzung der Auswahlkommission etc.) finden sich unter:

▶ http://portal.tugraz.at/pls/portal/url/page/TU_Graz/Studium_Lehre/Vizektorator_Lehre/Ausschreibung

Für etwaige Fragen stehen VR Michael Muhr und das Koordinationsteam (Manuela Berner, DW: 6004; Gerald Gaberscik, DW: 6019; Johann Reitbauer, DW: 3660) gerne zur Verfügung!

